

Jahresrückblick Tumorzentrum 2023

Auch im neunten Jahr nach seiner Gründung hat sich das Tumorzentrum am Kantonsspital Baden erfolgreich weiterentwickelt.

Am KSB wurden insgesamt rund 1'100 Patienten und Patientinnen mit neu diagnostizierten Krebserkrankungen behandelt, was wir als grossen Vertrauensbeweis verstehen.

Unser Tumorzentrum lebt von der multidisziplinären und interprofessionellen Interaktion und der Kommunikation. Im Zentrum stehen unsere Patienten und Patientinnen mit Krebserkrankungen. Jede neu diagnostizierte Krebserkrankung, aber auch wichtige Verlaufsbeurteilungen oder Krankheitsrückfälle, werden durch die beteiligten Fachspezialisten und -spezialistinnen an einem Tumorboard besprochen. Insgesamt wurden letztes Jahr an die 3'100 solcher Besprechungen durchgeführt mit entsprechenden Therapieempfehlungen.

Das Audit im Rahmen des ISO- und DKG-Zertifikats verlief Anfang Mai 2023 erneut erfolgreich und unterstreicht den Erfolg der kontinuierlichen Bemühungen zur Steigerung der Behandlungsqualität. Die enge Zusammenarbeit und der regelmässige Austausch aller Fachspezialistinnen und -spezialisten wurde besonders positiv hervorgehoben.

Die Bedeutung dieser Massnahmen wird auch durch die Resultate der grossangelegten deutschen WIZEN-Studie unterstrichen, die eine eindruckliche Verbesserung des Überlebens bei Krebsbehandlung in zertifizierten Zentren nachweisen konnte. [kurzfassung_ergebnisbericht_wizen.pdf \(aok-bv.de\)](https://www.aok-bv.de/kurzfassung_ergebnisbericht_wizen.pdf)

Im Tumorzentrum ist die Zusammenarbeit in einem Netzwerk besonders wichtig. Aktuell werden alle zentralen Kooperationsvereinbarungen aktualisiert. Die Zufriedenheit der zuweisenden Ärzte und Ärztinnen wurde Anfang 2023 erneut mit einer Befragung erfasst und zeigte ein erfreuliches Resultat und eine hohe Zufriedenheit in der Zusammenarbeit. 96% der Zuweiserinnen und Zuweiser sind mit der Zusammenarbeit sehr zufrieden und attestieren unserem Tumorzentrum einen guten Ruf. Bei der Befragung von über 600 Patientinnen und Patienten, äussern über 99% der Befragten, dass sie unser Tumorzentrum weiterempfehlen würden. Ausgebaut werden konnte die Kooperation mit dem Spital Muri. Die erfolgreiche ISO-Zertifizierung des Ambulatoriums Onkologie/Hämatologie Muri erfolgte 2023, der Einschluss in den Geltungsbereich der DKG ist für 2024 vorgesehen.

Im August 2023 hat Prof. Dr. med. et Dr. phil. nat. Sacha Rothschild die Leitung des Tumorzentrums von Dr. Clemens Caspar übernommen. Er möchte sich für die Aufrechterhaltung der hohen Behandlungsqualität einsetzen und die hohe Qualität der Zusammenarbeit weiter fördern.



Prof. Dr. med. et Dr. phil. nat. Sacha Rothschild
Chefarzt Onkologie / Hämatologie